

LA PROTESTA

EN EL INTERIOR DEL PAIS

COMUNICACIONES, NOTICIAS Y EXP. REGIONES DE LA LUCHA SOCIAL

Villa Constitución

OBRREROS PORTUARIOS BOICOTANDO AL FASCISMO LOCAL DESHACE SUS SINISTROS PLANES

En Villa Constitución apareció no hace mucho el fascismo con comisión directiva y comisión de propaganda y todo; pero en Villa Constitución hay una organización de obreros portuarios adherida a la FORA, la que de inmediato llamó a asamblea general extraordinaria, para resolver qué actitud se debía asumir a fin de impedir el avance del fascismo. En la numerosa asamblea se componían unos 450 trabajadores — se resolvió boicotear a los tres principales fascistas: romper la comisión de 5 camaradas para informar al comercio local de la resolución contra los fascistas, dos de los cuales son comerciantes al por mayor de los más importantes del pueblo.

Esta comisión tenía la misión de informar que todo aquel que siguiera manteniendo relaciones con el señor Carnevale, mayoría de la localidad, sería a su vez boicoteado y además hacer un mitin público contra el fascismo, el que fué numeroso.

A los 8 días de ser anunciado el boicot, Carnevale se apresuró a la comisión a protestar, pero no pudo hacer para que se le levantara el boicot; "deshacer lo que ha hecho y retirarse del fascismo", se le recomendó, "y si usted edesa discutir con la asamblea, llamáremos una extraordinaria al efecto".

El señor Carnevale había hecho publicaciones y peticiones a las autoridades, publicaciones y peticiones de corte fascista; en la que se propuso como condición para que se fuera levantado el boicot, que todo eso debía ser rectificado, cosa que el burgués aceptó, haciendo algunas manifestaciones, las que demostraron las profundas raíces que tiene la política en el fascismo.

Como este comerciante aceptó todas las condiciones y siendo el único que se mantiene en sus trece, el director de "La Semana", se levantó el boicot a los comerciantes y se reafirma contra el director de aquel pasaje.

Destacamos que la actitud asumida por los obreros del puerto ha conmovido a la población que ha deshecho la primera organización pública del fascismo en ésta.

Corresponsal
V. Constitución, agosto de 1935.

DE TUCUMAN

Crónica de la huelga de obreros municipales en la que medió la intervención oficial.

El día 16 de julio fué declarada una huelga general por el S. de O. Municipales, para pedir a la Intendencia Municipal el pago de los sueldos de sueldo que adeuda a sus obreros. Los señores Chaffeurs se solidarizó con éstos, confeccionando una cláusula, y declarando la huelga por líneas. Exigen de los patronos cinco pesos para el chauffeur y de cuatro pesos con cincuenta centavos para el guarda; ocho horas diarias de trabajo, y no diez y doce como se trabaja en distintas partes de la campaña. En su primer día de huelga ya había algunos crumires, pero al desmoronamiento del tráfico era parcial, pues sólo caminaban algunas líneas de ómnibus como así todos los tranvías de la ciudad. El segundo día, no circulaba ningún rodado, se entiende de los que están en conflicto, barrenderos y chauffeurs. Al tercer día de huelga, desde la mañana; afilaban en todas direcciones los ómnibus y demás rodados; en los primeros llevaban algún bombero pero en otros no. Lo mismo ocurría con los municipales, de cuatro partes tres tenían el personal necesario para reanudar a los huelguistas, si alguna emergencia pudiera existir.

Los diarios locales daban el conflicto como arreglado y así desorientaban al trabajador que se presentaba a trabajar.

En este intervalo, obreros municipales enviaban una delegación al gobierno pidiéndolo como árbitro en el conflicto; medida que al ser repudiada por otras organizaciones de carácter revolucionario, era un obstáculo para que cooperasen solidariamente en el conflicto.

Las huelgas que quieren tener un corte legalista como la que venimos comentando, se ganan la antipatía de los obreros conscientes que repudian la mediación de un jefe de policía — como en el caso presente — para dar fin al movimiento reivindicativo.

La huelga es un medio de acción directa que para triunfar requiere el esfuerzo y sacrificio individuales y no entregado en manos de terceros, que están obligados a contemplar los intereses patronales.

Corresponsal
Tucumán, agosto 9 de 1935.

Fcción, O. C. de E. Rios

PRIMER CONGRESO EXTRAORDINARIO

El 29 del corriente realizará en la provincia de Entre Ríos su primer congreso extraordinario la Federación O. Comarcal Entrerriana, en el que tratará el siguiente orden del día:

1. Apertura del Congreso.
2. Comisión de Poderes.
3. Presidencia y secretarías de actos.
4. Memoria y balances del Consejo Comarcal.
5. Memoria y balances del Comité Pro Presos.
6. Estudio y confección de la estructura orgánica de la F. O. C. E. R.
7. Plan de trabajo para organizar a los trabajadores rurales y agrícolas varios.
8. Posición de la F. O. C. E. R. frente a las cooperativas agrícolas.
9. Elaboración de un pliego de condiciones.
10. Desocupación.
11. Campaña presos sociales.
12. Proposiciones de los sindicatos.
13. Asuntos varios.

Ha muerto el camarada L. M. Sánchez, en Morón

El 18 de agosto ppdo. falleció en la localidad de Morón el camarada Luis M. Sánchez. Su vida truncada en pleno juventud por una lepra y penosa enfermedad, fué equitativa por los aportes que dió a todos los conceptos al movimiento obrero revolucionario, anarquista y cultural que lo contó en todos los momentos. He hablado de la vieja y gloriosa Federación Obrera Regional Argentina, de la que fué un activísimo militante y de LA PROTESTA, el viejo vocero y batallador diario anarquista, al que acompañó como colaborador. ¿Qué podría decir, en lo que respecta a la Biblioteca Popular "Francisco Ferrer"? Saben los camaradas de Morón y militantes de otras localidades que tuvieron ocasión de visitarla, lo importante de la obra realizada para sorprender a propios y extraños con un monumento de libros escogidos, apilados en riquísimos muebles que hacían gala de belleza y gusto. Para esto, para realizar una empresa de esta naturaleza hacia falta que un enamorado del libro y de la cultura luchara contra viento y marea y materializara el propósito. Y Sánchez con otros compañeros lo realizó. ¿Qué ejemplo de tenacidad en la lucha, de voluntad de siempre hacer alguna cosa que beneficiara a la colectividad!

Su muerte nos ha quitado a un militante de muchos valores. Activo e inquefeto por todo lo nuestro, lo encontraríamos siempre dispuesto al trabajo y a la lucha. Por ello el gremio de panaderos de la Capital y pueblos cercanos, la Federación Obrera Comarcal de Morón y la Biblioteca Popular "Francisco Ferrer" lamentarán su muerte por-

SANTA FE

El proceso de Bragado y los por qué de la reacción

El proceso de Bragado y los por qué de la reacción bárbara del momento actual.

Pascual Vuotto, Diego Malini son las víctimas del odio sádico con el cual satisficieron su venganza los marzoceros del Estado argentino.

Monumento al cinismo es el fallo a toda costa. Para la casta reaccionaria la cuestión es hoy a toda costa a los obreros anarquistas. Saben que son inocentes del delito que se les imputa; pero saben también que son enemigos irreductibles del rabioso reaccionarismo que caracteriza la hora presente. Por ser anarquistas, luchadores y propagadores de la redención total de todos los oprimidos. Esta es la verdadera y única causa de su condena.

Para el proletariado, para el pueblo todo, la cuestión urgente está en salvar a toda costa a estos compañeros, como los otros condenados en la Capital Federal por "asociación ilícita", en cuyas personas se quiere reprimir un movimiento reivindicador como es el de la Federación Obrera Regional Argentina, en el cual militan estos valientes trabajadores. Hay que arrancarlos de las mamorras para que vuelvan al calor de sus hogares y a la lucha revolucionaria!

La Federación Obrera Local (FORA) conecta a todos los trabajadores y pueblo a prestar atención a estos monstruosos procesos, y analizamos veremos que la única manera de frenar la reacción fascista que se ensaña con los productores, y mientras luchamos por la reivindicación total, es prepararse para la defensa prestando atención a estos bárbaros procesos y condenas. ¡Hoy por estos valientes hermanos, mañana por nosotros! Concurra a las conferencias de esta Federación, comente en todas partes estas ignominiosas condenas, y como otros dignos prepararnos para futuras gestas, activando en todo sentido hasta dar libre a estos camaradas.

Sólo queda por lo tanto, como tantas veces lo hemos dicho, el reclamo a una intensa y enérgica agitación entre el pueblo hasta doblegar los tótricos desajustes de la reacción.

¡Que nadie escatime esfuerzos para lograr la libertad de todos los presos sociales!

Federación Obrera Local (FORA)
Santa Fe, Julio de 1935.

DE CORDOBA

EN UN MANIFIESTO CONTRA LOS PROCESOS POR "ASOCIACION ILICITA" DICE LA FEDERACION ANARQUISTA DE ESA CIUDAD

A los trabajadores en general y a todos los que piensen y tengan nobleza de sentimientos: ¡No podáis pasar desapercibido para nosotros, que luchamos en la vanguardia del proletariado consciente y revolucionario que sustentan una finalidad libertaria en sus luchas contra la burguesía y el Estado. De la monstruosa e infame condena de que son objeto varios activos militantes de los gremios de Chauffeurs, Panaderos Lavadores de Autos de la capital federal, procesados por asociación ilícita, quisiera decir por militantes anarquistas como el proceso fraguado contra otros militantes de la provincia de Buenos Aires, Bragado, en que un juez de la justicia de clase sin conciencia ni dignidad, condena a los compañeros máxima pena, cadena perpetua, como autores supuestos de un delito que no se les puede comprobar.

Peró la burguesía y el Estado necesitan saciar su sed de odio y de venganza, contra activos y consecuentes militantes del anarquismo, y para disfrazar sus siniestros propósitos de reacción feroz inquisitorial contra el movimiento obrero revolucionario con orientación anarquista procurando presentar ante la opinión pública a los anarquistas como vulgares delinquentes y degenerados. Es por ello que fraguan procesos y se confabulan las dos instituciones policíaco-judicial para amorrar la simpatía del pueblo hacia los presos sociales y no aparecer ante el mismo con su fobia descarada al pueblo, sino con un gesto de estado que signifique renovación moral, intelectual y económica, en contraposición con el régimen actual de desigualdad e injusticia que tantas funestas consecuencias acarrea a la humanidad. Es necesario, pues, que no permanezcamos indiferentes ante la reacción que amenaza sepultar en la cárcel impunemente a hombres que cometieron otros crímenes que sustentan un ideal de justicia, igualdad, libertad y fraternidad.

Es por ello que el proletariado manual e intelectual de Córdoba y de todas las localidades que sufren sentimientos humanos y de justicia social, si no quieren hacerse cómplices con su silencio, deben arrestarse para la lucha, para reivindicar el derecho de asociación y la libertad de palabra y de prensa.

DE QUILMES

De un manifiesto de la A. "El Nuevo Acuerdo" contra la reacción política y contra la demagogia obrerista "roja" extremos lo siguiente:

La desocupación crónica, la superproducción junto al hambre de las masas productoras, el descontento creciente de las masas, son problemas que la burguesía no puede resolver y que amenazan su existencia como clase privilegiada. En estos casos como recurso extremo, apela a la represión, a la dictadura, al terror.

Los gobiernos que aun no se dicen fascistas no dejan de aplicar medidas semejantes contra los obreros que luchan. Vamos como aquí bajo la "normalidad" justista no hay garantía alguna para los obreros dignos. Nuestras organizaciones son declaradas ilícitas. Es fraguado, proceso monstruoso como el de Bragado y el de los panaderos de la capital, condenados a prisión perpetua. Las deportaciones (entre ellas el famoso europeo) se efectúan unas tras otras. Mientras los políticos, incluso los de extrema izquierda, tienen amplia libertad para propagar electoral, se persigue como a delinquentes a los obreros revolucionarios que luchan por la liberación social. Es que la acción política no incombuda a la burguesía. En cambio la acción directa por el método organizado, constituye un peligro para el dominio burgués.

Y detrás de la verborrea reaccionaria actual, detrás de la demagogia política, se prepara una reacción más descarada y violenta.

Los trabajadores debemos estar alerta y prepararnos a combatir por nuestras propias fuerzas sin esperar nada de ningún sector político, ya sea rojo, negro o blanco, que descaradamente pretende hacer de las organizaciones un baluarte electoral.

AVISO

Prisión Portuguesa. — El trabajo no podrá ir por razones de espacio.

El más justo homenaje al camarada que murió de todos que acaba de morir.

Gilberto J. Greco

DE SAN MARTIN

Obreros Panaderos se Hallan en Huelga

Este sindicato adherido a la FORA comunica que en la reunión de fecha 26 del ppdo. mes de agosto, el gremio resolvió ir a la huelga en forma parcial.

El apoyo solidario de los obreros organizados reclama la entidad paralizante de este conflicto para que el mismo termine.

F. Obrera C. de Morón

La sistemática represión al obrero extranjero con la ley 4144 que ha llevado a la deportación centenares de trabajadores, y bajo cuya amenaza se encuentran muchísimos panaderos presos y prontos a ser deportados los camaradas Lavadores de Autos y Chauffeurs que fueron procesados por "asociación ilícita".

La bárbara condena a perpetuidad de los castos compañeros panaderos de la capital.

El proceso de Bragado que ha relacionado públicamente el reduccionismo policial y la herencia arriburista de los jueces, políticos y obreristas empujados en condenar a Pascual Vuotto, Reclus de Diego y Santiago Malini.

El procesamiento de los diez compañeros ladrilleros presos a raíz del movimiento de 1932, víctimas de un complot policíaco-patronal.

El plan criminal que bajó los auspicios de los caudillos locales y grandes figuras de la política oficialista se está llevando a cabo contra los obreros panaderos de San Martín, primero, quienes después de haber venido al tratamiento de lebre "Negro Razueto" reclutador de crumires y provocador policial, están sosteniendo encerrado en la casa de Yalay bajo el patrocinio del comisario Zingoni y ahora, siguiendo el mismo plan, se han desencadenado la reacción policial contra el Sindicato de Obreros Panaderos y Repartidores de San Miguel, donde el comisario Castro ha decretado el "estado de sitio" y "de residencia", la 4144, para el obrero panadero que no haya escrito en el partido de San Martín, pretendiendo confundir infamemente a los trabajadores antitéticos con los criminales, tahura y delincuentes que viven al amparo de pagarrán y caudillos. La maniobra anticívica que se está llevando a cabo, pretende destruir la organización gremial.

Camaradas trabajadores de Morón y localidades del Partido: ¡Hombres y mujeres del pueblo productor, expoliado y oprimido: unámonos en esta lucha contra tanta maldad y corrupción!

El Consejo Central de Morón, julio de 1935.

Administrativas

Poesadas, M. N. N., por libros, pesos 10.50.
Bolívar, F. P. A., ejemplares \$ 2.50 y suscripción \$ 2.50.
Villa María, A. L., ejem. \$ 2.
Mar del Plata, J. C., ejem. \$ 5.
Córdoba, M. A., por bonos \$ 15. y jem. \$ 5.40.
Voceros, P. J., lista de suscripciones \$ 15.50.
Bragado, M. G., por folletos \$ 6. y jem. \$ 2.
Tucumán, M. E., por ejem. \$ 6.50.
Los Cardos, A. D., para LA PROTESTA \$ 2.
Catriño, S. M., \$ 2; L. B. \$ 1; y jem. \$ 1.
Puerto Mar del Plata, S. F., donación, \$ 7.50.
Carmes, F. G., \$ 1.
San Fernando y Tigre, Sdo. de Panaderos, ejem. \$ 5, y Sdo. de Pintores \$ 2; venta general 0.50.
B. Blanca, J. G., ejem. \$ 4.
O'Brien, J. F. G., ejem. \$ 0.50.
Las Breñas, A. M., por libros pesos 10.50.
Santa Fe, J. C., por ejem. \$ 7. y de B. B. 0.70.
Y. Constitución, T. S., ejem. \$ 5.
Arrecifes, J. P., ejem. \$ 2.
Rosario, F. P., por bonos \$ 5. y ejem. \$ 1.
Rosario de la Frontera, J. B., \$ 2.
Marcos Juárez, M. G., para LA PROTESTA \$ 10.
Mar del Plata, Sdo. de Cocheros Unidos, donación para LA PROTESTA \$ 10.
Mendoza, A. D., por ejem. \$ 10.
Teodolinda, A. C., ejem. \$ 1.
La Victoria, R. L., ejem. \$ 1.
PARA VARIOS
Bragado, M. G., Comité pro presos \$ 1.50.
Catriño, C. Pro Presos FORA de S. M. \$ 2, y L. B. \$ 3.
Santa Fe, J. C., para "Germinal" \$ 1.50.
Arrecifes, J. V. C., Pro Presos FORA \$ 4.
Mar del Plata, Sdo. de Cocheros Unidos donación para el C. Pro Presos FORA, \$ 100.

Prácticas Socialistas

La FEDERACION GRAFICA BUENAIRESA INSISTE EN QUE SE PROMUEVA EL LEVANTAMIENTO DE JUBILACIONES

Ya van por varios meses que el Poder Ejecutivo veía un bodrio que dió en llamarse "ley de jubilación" obligado por el clamor de los gremios afectados; millares de manifiestos, volantines, mítines y conferencias hicieron que el gremio gráfico expresase su repudio a la ley. Y era a tal punto leve la ley que los patronos declararon que no la pagarían y que no reconocerían antigüedad al personal despedido, lo que hizo poner a industriales en contra del Estado. Pero por el otro lado los socialistas que manjaron una federación (?) (tiene mil y pico de socios y sólo en Buenos Aires sus ramas cubren decenas de miles los obreros gráficos) se decía intérprete única del gremio y trabajaba en la casa de los patronos para que la ley se promulgase. Verán en la misma una caja más para meter los bolsos de los obreros que se les va a entrar en los lindes de agentes exaltistas.

Y esa ley que el P. E. veía por fuerza del gremio — pues todos los talleres expresaron en notas su repudio — quieren los socialistas que retienen los poderes de la F. G. que se sancione y se aplique. El gremio gráfico debe reaccionar a tiempo contra esos ínfimos que mueven a impulsos desconocidos y hacerlos abandonar los cargos que ocupan en la entidad. No es posible que por ganancia personal de dos o tres individuos se vea lesionado el acervo de miles de obreros.

Y cuanto antes se haga mejor es para bien de los verdaderos trabajadores que no quieren ser juguete de los agentes políticos de un desvergonzado obrerismo.

DEL CHACO

LA MUERTE DEL COMPAÑERO LEON LAMAS POR LA POLICIA DE CHARATA

Ya en prensa este número nos llega correspondencia del compañero activista de Tucumán, en que nos detalla cómo la policía de Charata (Chaco) mató alvarosamente al camarada Leon Lamás. El hecho sucedió en la madrugada del día 17 de setiembre de 1931, pocos días después de la dictadura arriburista. El mismo textualmente la correspondencia mencionada para el sistema que es, por entremetidos de la misma forma en que fué baleado el compañero Llamás, lo que se produjo mientras Lamás transitaba haciendo un sitio donde nocturno, pues recién llegaba de un viaje en tren y al salir de la estación se encontró con la reacción política, la que haciendo fuego sobre el mismo, fué alcanzado por un tiro que resultó mortal. El agente Manuel García que lo mató la muerte.

Los trabajadores debemos estar alerta y prepararnos a combatir por nuestras propias fuerzas sin esperar nada de ningún sector político, ya sea rojo, negro o blanco, que descaradamente pretende hacer de las organizaciones un baluarte electoral.

DE MONTEVIDEO

El Comité Pro Libertad de Expresión ha llamado a una huelga de 10 días

El Comité Pro Libertad de Expresión ha llamado a una huelga de 10 días en protesta por la compra de 25 terrenos para la construcción de granadas. Se trata de un terreno que mide 100 metros entre 30.000 y 50.000 cada uno.

¡SE DESATARÁ EN ESTE MES LA GUERRA QUE PREPARA ROMA!

¡ITALIA COMPRE TORINO PARA HACER GRANADAS EN ESTADOS UNIDOS!

INCINANTI — La fábrica maquinaaria Lebonad Marchetti recibió un pedido de la Policía de Montevideo para la compra de 25 terrenos para la construcción de granadas. Se trata de un terreno que mide 100 metros entre 30.000 y 50.000 cada uno.

¡SE DESATARÁ EN ESTE MES LA GUERRA QUE PREPARA ROMA!

¡ITALIA COMPRE TORINO PARA HACER GRANADAS EN ESTADOS UNIDOS!

INCINANTI — La fábrica maquinaaria Lebonad Marchetti recibió un pedido de la Policía de Montevideo para la compra de 25 terrenos para la construcción de granadas. Se trata de un terreno que mide 100 metros entre 30.000 y 50.000 cada uno.

Los Obreros de Seda en Huelga

Calculamos en más de 6.000 obreros y obreras de la seda de la zona que se hallan en huelga en esta capital y pueblos vecinos. El motivo de esta huelga es el sistema de pago que pagan los industriales, que también les rebajan considerablemente los salarios y que hasta ahora hasta hace poco no pagaban. Los salarios de \$ 2.50 por día a los tejedores que están mejor pagados. La mayoría de los panaderos ganadores de \$ 1.50 a 1.80.

La Patronal cree imprudente publicar información alguna en la prensa diciendo que se hay un filio o que es obra de "sindicatos profesionales" que "amastan" obreros para que no vayan a bajar.

La mayoría enorme de los obreros y los salarios rebajados que hace que se rebalen los pesos de hombres y mujeres.

LA CRUZ SWASTICA

"BANDERA DE PIRAS EN NORTE AMERICA"

En Norte América, al igual que al dictar su fallo sobre los sudos que habían roto la hitlerista del vapor alemán "men" al atracar en el puerto de Nueva York, calificó como el símbolo de "bandera de piratas" el uso de la barba nazista. Y el mismo absciso a los cinco años de haber destruido la imagen terror nazista.

Es simpática la sumatoria de los hechos de la justicia americana las consecuencias que pueden traerle el mismo por las autoridades al servicio del alemán.

La Guerra que Mussolini está Preparando

Mussolini hace todo lo posible para deantar la furia guerra de los imperialismos europeos. Tiempo más y la carabera de guerra en el Africa con el Egipto. Lo que de él deriva de puede ser superior. Los países tienen la experiencia de la guerra mundial pasada en sus narices como el del zar de las Rusias caídas y destruyeron. Un pueblo americano puede talmente lidiar que el contra sus propios hermanos de raza o nacionalidad, sino que pierda sus armas contra los otros a pesar de la manada. Es la única esperanza que ha de que la mañana de la primavera sea tan grande como el al decrecimiento de las tiranías que la italiana ha hecho necesario para que el comercio se produzca entre los países viejo continente. Puede que gran lección para tiranos y duros aunque la imagen de el río del derrame de la sangre estaría.

LO QUE LE VA

CUANDO SE ATALLA LA GUERRA QUE PREPARA

ROMA. — Según algunas noticias por la tesorería, los ejércitos de tropas para el Oriente central costean hasta trescientos cincuenta millones de francos.

ITALIA COMPRE TORINO PARA HACER GRANADAS EN ESTADOS UNIDOS!

INCINANTI — La fábrica maquinaaria Lebonad Marchetti recibió un pedido de la Policía de Montevideo para la compra de 25 terrenos para la construcción de granadas. Se trata de un terreno que mide 100 metros entre 30.000 y 50.000 cada uno.

¡SE DESATARÁ EN ESTE MES LA GUERRA QUE PREPARA ROMA!

¡ITALIA COMPRE TORINO PARA HACER GRANADAS EN ESTADOS UNIDOS!

INCINANTI — La fábrica maquinaaria Lebonad Marchetti recibió un pedido de la Policía de Montevideo para la compra de 25 terrenos para la construcción de granadas. Se trata de un terreno que mide 100 metros entre 30.000 y 50.000 cada uno.

DE ROSARIO

COMITE PRO LOCAL DE LA

Este Comité pone en conocimiento de las instituciones obreras de la provincia de San Martín que una lista de nombres de la rita que el mismo tenía en circulación, y que en junio el 24 de julio ppdo. fueron el bien de recordar que el mismo agente Manuel García que lo mató la muerte.

Los trabajadores debemos estar alerta y prepararnos a combatir por nuestras propias fuerzas sin esperar nada de ningún sector político, ya sea rojo, negro o blanco, que descaradamente pretende hacer de las organizaciones un baluarte electoral.

DE MONTEVIDEO

El Comité Pro Libertad de Expresión ha llamado a una huelga de 10 días

El Comité Pro Libertad de Expresión ha llamado a una huelga de 10 días en protesta por la compra de 25 terrenos para la construcción de granadas. Se trata de un terreno que mide 100 metros entre 30.000 y 50.000 cada uno.

¡SE DESATARÁ EN ESTE MES LA GUERRA QUE PREPARA ROMA!

¡ITALIA COMPRE TORINO PARA HACER GRANADAS EN ESTADOS UNIDOS!

INCINANTI — La fábrica maquinaaria Lebonad Marchetti recibió un pedido de la Policía de Montevideo para la compra de 25 terrenos para la construcción de granadas. Se trata de un terreno que mide 100 metros entre 30.000 y 50.000 cada uno.